

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes..... 8 rs. Por trimestre.. 22 rs. Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs. Por trimestre.. 28 rs.)

MIERCOLES 8 DE NOVIEMBRE 18

Los señ

diario tienen un anuncio de quince días.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España del copiamos las noticias siguientes: Nada práctico se ha sacado de las largas discusiones del Congreso sobre la Internacional, como no sea la satisfacción de que poseemos buenos oradores; pero mientras nuestros hombres públicos hablan, la Internacional se apresta á obrar, y ya el teatro nos dice hoy, que en el seno de la victoriosa Alemania se prepara un congreso de obreros que acuerde la huelga general. Esta podrá ser señal de la lucha y después... Dios

Esto dice la Epoca. Anoche á las nueve y media se reunió en la presidencia del Congreso el comité directivo del partido progresista sagastino para deliberar respecto de lo que deberían sujetarse al acuerdo que el jurado de honor que trabaja por la conciliación llegara á tomar, como prometió hacer los amigos del Sr. Zorrilla. Tras larga y tranquila discusión que terminó á las diez y media, se acordó que no podían meterse al acuerdo del jurado en tanto haga referencia á la cuestión de la y decoro del actual gabinete. Es decir, que si el jurado decidiese que debía darse contra el gobierno en la cuestión de la Internacional, no podrían meterse á tal decision. Respecto de las demás cuestiones, puesto que el jurado ha consignado que no hay diferencias esenciales entre los manifiestos de las fracciones, y después de las declaraciones hechas respecto á la huelga, no hallaban inconveniente en meterse al jurado.

Leemos en un periódico de San Sebastián: Hace unos días apareció en el vecindario de Uliá un cadáver en completa descomposicion, pendiente de un árbol. Según las noticias que corren, parece ser que hace próximamente mes y medio desapareció de una casa de huéspedes un alemán, expulsado de París durante la guerra, y que vivía en esta ciudad con suma estrechez, y de desgraciado debe ser sin duda el que llevó á cabo el suicidio, ahorcándose con una correa.» Los operarios del arte mayor de Valencia, entre los que parecen encontrado poca aceptación las noticias de La Internacional, han citado una reunion á los fabricantes con objeto de tratar del aumento del jornal. Los fabricantes no han querido asistir, y las Provincias, criticando esta intransigencia, les dice que no se quejen si se declaran en huelga y se asocian á La Internacional.

—En los dias 9 y 10 del corriente tendrán lugar en Jerez de la Frontera las carreras de caballos anunciadas para el mes anterior y que fueron suspendidas.

—La Diputación provincial de Orense se ha declarado en sesion permanente para juzgar la conducta de la comision provincial, que en el momento de constituirse aquella abandonó el salon sin dar cuenta de sus actos. No se han reunido más que 18 diputados.

—Hemos dado cuenta de la terminacion de la huelga de los oficiales fundicion de las fábricas de Valencia que á los pocos dias de abandono del trabajo volvieron á los talleres y poner condicion alguna, y sólo á la promesa de que los fabricantes les harían las concesiones que creyeran justas y á que se hiciesen ellos acreedores por su subordinacion. Pues bien: en alguna de las fábricas se les ha bajado una hora de las que ántes trabajaban, siendo diez en vez de las once que ántes estaban en los talleres; y en otros establecimientos esta condicion no se ha aclarado en huelga.

—Varios periódicos han creido conveniente comentar una carta dirigida desde Versalles á un periódico de Barcelona, con permomenos sobre una conferencia que se suponía celebrada en Ginebra entre el conde de Chambord, el duque de Madrid, Francisco de Nápoles, Girgenti y los príncipes de Orleans, incluso el de Montpensier.

—Semejante conferencia no ha tenido lugar, y por consiguiente son novelescos y supuestos todos los datos publicados acerca de la misma.

—La enmienda sobre rescision del contrato con el Banco de Paris, leida anteayer en el Congreso y que ha pasado á la comision, dice:

Los diputados que suscriben proponen al Congreso como enmienda al dictamen de la comision sobre el Banco de Paris que, en sustitucion de los tres artículos que lo forman, se sirva aprobar el siguiente: Artículo único.—Se autoriza al gobierno para que, de acuerdo con el Banco de Paris, rescinda el contrato celebrado en 26 de marzo de 1870, sin indemnizacion alguna de parte á parte, tan luego como aquel establecimiento haya recibido y pagado el completo de los bonos correspondientes al segundo plazo vencido en 31 de diciembre último, que se le entregaran sin el coupon de la misma fecha.

»Se autoriza tambien al gobierno para negociar los bonos sobrantes en la época y forma que estime mas conveniente al Tesoro público ó para que los anule y baje del presupuesto de gastos, así el crédito respectivo á los intereses de los mismos bonos, como el proporcional que á su amortizacion cor-

respond del uso cion.»

—V. Santa gurado economí

be ser renovada la comision permanente. El gobernador ha consultado al Gobierno para resolver esta duda.

—El lunes satisfará la tesorería central de la Hacienda pública las carpetas señaladas con los números siguientes por los billetes del Tesoro vencidos el 7 de Julio último, del 341 al 353 del Tesoro amortizado del 70 del 533

al 536, cupon vencido en 7 de junio último, del 533 al 536.

El martes satisfará tambien por el primer concepto las carpetas del 354 al 358; por el segundo, del 537 al 540.

—En la huelga de los oficiales de Valencia no llegar todavia á un acuerdo entre ellos y los dueños de las fábricas.

—Leemos en la Epoca: «La reina Cristina se

Isabel continuará el viaje de Basilewski, haciendo una escursion, para el día del príncipe Alfonso el día de los años de este. Las recepciones de los señores de la angusta y desgraciada corte, estaban muy concurridas.»

—Acaba de concederse privilegio de invencion á favor de D. Benito Somoza de la Peña, para explotar una máquina acompasada giratoria, destinada á la perforacion de rocas y trituracion de cuerpos duros, con la denominacion de Perforador Somoza; la cual es aplicable á la extraccion de aguas, con la formacion de pozos artesanos en todos los terrenos, pues que con ella se puede profundizar á distancias impracticables hasta hoy con gran economía de tiempo y capital, y la roturacion de montañas para la formacion de carreteras y túneles de ferro-carriles.

—Ayer tuvieron lugar las reuniones anunciadas de cofreros, cajeros y tipógrafos. Los dos primeros gremios lo hicieron con objeto de recaudar fondos y asociarse á la Internacional, lo que verificaron todos los reunidos, que ascendian á unos 40; y los últimos, en número de 450, lo realizaron con el fin de tratar de mejorar la suerte de dicho gremio, no habiendo tenido acogida una proposicion presentada por los individuos que componian la mesa de que se asociaran todos á la Internacional.

—Dícese, segun la Gaceta de los caminos de hierro, que el señor ministro de Hacienda desiste de una parte, pero solo de una parte, de su proyecto de imponer un 10 por 100 al transporte de

consumian á Chicago, diario Chicago Times en Nueva-York hacia la

nas todas destruidas, vino volvi

Esto sólo es El contingente para 18

regimiento del batallones zapadores, y una division

Los gastos que ocasionará este ejército se elevan á 89.996.393 thalers, que ofrecen un exceso, sobre los gastos de 1871, de 23.139.755 thalers.

Por persona digna de crédito que acaba de estar en los Estados Unidos, sábese la especulacion que allí se está haciendo con la venta de títulos de doctores en medicina. Allí acuden á proveerse los curanderos y charlatanes, mediante 90 pesos fuertes, de un diploma con que ir engañando á los incautos, y multitud de ellos de la América española y aun de Cuba, los han obtenido ya.

Esto dice un colega y aconseja á las gentes que no lo echen en olvido.

Trabájase activamente en Versalles para salvar la vida al jefe Rossel. Ha sido presentada á Mr. Thiers una exposicion firmada por considerable número de antiguos alumnos de la escuela politécnica, pidiendo gracia por el reo; pero el presidente de la república ha contestado que sólo la comision de gra-

soberana en este asunto y que la petición.

Las noticias de Méjico, que el 10 de octubre, dicen que la Juaréz se ha hecho por 108 fueron los únicos depositados las por haberse abstenido de posicion. Diaz está en camino de

elógios á un solo dió un viva á Méjico

Koepenick, cerca de Berlin aragones de la Guardia prusiana vieron el 31 del pasado adiestrá en un ejercicio nuevo, cual es fuera de servicio en pocos instant rails de un ferro-carril.

En algunos barrios de Paris se hacen suscripciones para enviar regalos á la emperatriz Eugenia el 11 diciembre, día de su santo.

La reina de Holanda ha querido, durante su estancia en Roma, dar un testimonio de su afecto á la familia Bonaparte, visitando á las dos princesas de esta familia que hay en aquella capital.

Ha sido suprimida en Bélgica la formalidad de los pasaportes, que se estableció el 4 de mayo para los franceses y los pasajeros que entrasen en aquel reino por la frontera francesa.

El sultan ha entregado al enviado del Papa, Mons. Franchi, ricos regalos para Pio IX y una carta autógrafa, en la cual le da gracias por los regalos que él le ha hecho.

Las últimas noticias de Argelia dicen que la insurreccion ha terminado y que la provincia de Constantina está tranquila, ocupándose los indigenas en sus

— 88 — Solofia es pobre en leyendas. No obstante posee esta. La roca del agujero del Diablo es especie de pan de azúcar, en parte superior hay un agujero, mejor un abismo, de diez pies de ancho y de una profundidad que jamas ha podido averiguarse. Los pastores que se acercan á él tiran dentro piedras, y prestan en su oido. Al caer la piedra no llega á la boca del agujero ningun sonido. Algunas veces se han entretenido á dejar caer dentro hacecillos de esas secas encendidos. Los haces caian encendidos y se apagaban á unos cien pies de distancia, sin que permitiesen medir la mirada la profundidad del abismo. Martin Anguila se dirigió á este punto. Habia agarrado del brazo á su hijo temeroso de que se le escapase. Pero á donde me conducís, pa-

— 89 — dre mio? repitió el niño con inquietud. —No te toca á tí preguntar, sino á mí, respondió brutalmente Martin. El gendarme está vivo, ¿no es verdad? —Sí, padre. —¿Se habia desmayado? —Perdia la sangre, y habia cerrado los ojos. —¿Y crees tú que, si no le hubieses socorrido, hubiera muerto el gendarme? —¡Oh! ¡estoy seguro! —Buena la has hecho! dijo con sarcasmo Martin Anguila. —¡Diablo! observó sencillamente Nicolás. No se puede dejar morir sin mas ni mas á un cristiano. —¡Ah! es muy justo, dijo el cazador furtivo con ironía. Un gendarme es un cristiano como cualquiera otro. Tu madre dice esto. El niño no respondió. Martin, cuyo semblante estaba cubierto de una palidez mortal, continuó:

— 92 — cisamente el centro de esta meseta. Una vez dentro del sendero, Nicolás, cuyo espanto aumentaba por grados, no hubiera podido volverse atrás, pues su padre marchaba á retaguardia, y el camino no tenia bastante anchura para dejar pasar dos personas á la vez. —Por otra parte, cuando el niño acortaba el paso, la culata de la escopeta de su padre se encargaba de hacérselo apresurar. Luego que llegaron á lo alto de la meseta, Martin Anguila abrió su morral y sacó una cuerda; una cuerda del grosor del dedo meñique, que llevaba siempre consigo y le habia servido muchas veces para atar las patas á los corzos y cargárselos á la espalda. En seguida se puso la escopeta á lo bandolero, y dijo al niño: —Dame las manos. —Pero... padre... ¿qué vais á hacer?

— 85 — —No declarará, no, padre mio. —¿Pero no ha muerto? —No ha muerto, gracias á mí, dijo sencillamente el niño. Si no me hubiese acercado á él, hubiera perdido toda la sangre. Pero le he auxiliado... le he puesto nieve en la herida que le habia hecho la bala, y después le he llevado á la cabaña de leñadores... ¿sabéis cual? Y Nicolás contó en seguida á su padre, que estaba temblando, lo que le habia dicho el gendarme, y cómo le habia acompañado hasta la linde del bosque. Dijo todo esto con la mayor sencillez y como si refiriese la accion mas comun del mundo. Martin, cuya frente estaba bañada en sudor, le escuchaba atentamente. El cazador furtivo, que estaba en camisa, miraba á su hijo sin interrumpirle. Luego que este terminó su relato, Martin se puso los zapatos, el pan-

trabajos agrícolas y los europeos de las próximas elecciones.

El día 30 de octubre, con motivo del aniversario del nacimiento del sultan, el gobierno otomano dió una amnistía para los desterrados políticos, exceptuando los que lo han sido por el gobierno actual.

Variedades.

PROCESO DE LA INSURRECCION DE PARIS.

Continuacion. El presidente.—Si sentó alarmente, cómo pudo encogerse entre los guardias nacidos. P. Grousset.—Fui destinado de Vincennes con un re que solo tenía por jefes á d les.

Et presidente.—Esto prueba la necesidad de que sean menos duras esas expresiones; pero desde algun tiempo á esta parte, los señores defensores usan algunas... un poco insolentes. pronunciar la pa... comprendo que se aplica á... mbien al que de-

de la Commune comprometerian, á los ojos de la Francia, la responsabilidad de todos los individuos de ese gobierno insurreccional. (Se continuará.)

Gaceta.

A tal causa... El agua que es... corrientes y con una pas... stá haciendo grandes... to, harto dete... capital. Si... lo será... ps ó co... como... nte el... de la de... bieron... únicamente de viruela. De ellas 13 varones y 15 hembras. Todos han sido párvulos, excepto dos que han sido una jóven de quince años en la calle de Especieros núm. 47 y otra de diez y siete en la calle de Barrionuevo número 53. Como se vé no hay para alarmarse.

Luchas.—Un... Otros de gallos... sin... mas ruido suelen dar. Robbio.—Es probable que este notable violinista se deje oír en los salones del «Círculo de la Amistad». Distinguido artista era socio de... rito... a Libe... y recibió una medalla de oro de aquella sociedad en su última visita á esta...

de la territorial, cuyas cuotas por cupo y recargos han sido declaradas fallidas por los Ayuntamientos y comisiones especiales de Córdoba, Encinas-Reales, Bujalance, Carcabuey, Benamejí y Montoro por los años de 1867 á 1870. Mercancía.—Una aldeana, que por una regular herencia había llegado á tener una posición decente, llamó á uno de los maestros de su hijo, y le preguntó si adelantaba mucho en sus estudios.—Muy poco, respondió el maestro.—¿Y por qué preguntó la madre.—Porque le falta la disposición.—Sabe Vd. que soy rica y no quiero que mi hijo carezca de nada: dígame donde venden eso para ir á comprar la que sea necesaria.

Subasta.—El día 20 del actual se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital, la casa núm. 5 calle del Paraíso por el tipo de 41.038 pesetas 75 céntimos: otra núm. 4 calle del Duque de la Victoria, por 31.046 y 80 y otra núm. 2 plazuela de San Pedro, por 14.096 y 25.

Desventuras.—Al ponerse un... los calzones—notó que le faltaban los botones,—y no pudo, aunque en todo el día,—ir á ver á su... Pasada una semana—des... de este incidente—se casó con su novia el inocente,—mas ¡oh esperanza vana!—si andaba desoltero desconsolado,—hoy anda roto, cuando ya es marido. Despues de ocasionarnos mil afanes—nos convierten las Evas en Adanes.

Personal.—Habiendo repuesto en su cargo el estancero que según dijimos había sido separado en Mon...

Conformes.—Por iniciativa del Ilustrísimo Sr. D. Antonio Fernández y Garcia se proyecta enviar un mensaje á las Cámaras legislativas de Inglaterra, pidiendo se estudie la manera de restituir pronto á España la plaza de Gibraltar, según conviene al decoro é ilustración de ambas naciones y con arreglo á justicia. Dicho documento irá suscrito por todos ó casi todos los periódicos españoles, y desde luego nos adherimos á él de buen grado.

Prórroga.—El plazo para la presentación de Memorias para el curso literario de la asociación hispano-portuguesa, se ha prorrogado hasta el 1.º de Enero.

Industria.—Se ha solicitado el registro de 55 pertenencias de la mina de plomo argentífero cita en la fuente de Valmezo y Colmenarejo, término de Villanueva del Duque.

La fuerza por la boca.—En la calle de S. Pablo—de Córdoba la sultana,—platicaban mano á mano—una tarde Pepa y Juana.—Las dos son mozas de rumbo,—y de las de rompe y rasga;—de esbelto y flexible talle,—y abrasadora mirada.—Escusando cumplimientos—y palabras cortesanías—á su rival dijo Pepa—poniendo una mano en jarras:—Mucho malegro en contrate.—¿Pus caí? preguntó la Juana.—Que man dicho ca mi Paco—le pones tu guena cara,—y has de saber caunque diga—lo que quiera la Colasa—naide me tose á mi juerto—auunca á casa agüela vaya.—Esas son hablada...

Alcabo de los años mil... Se ha acordado por la Diputación provincial la creación de guardia rural compuesta de cincuenta hombres y sus gefes para la vigilancia de los campos. Pocos son; pero por algo se empieza.

Fraternidad.—Dos hombres anduvieron á la greña el domingo en la noche en la calle de Lucanó. Uno resultó herido y fué conducido al hospital. El agresor fué preso. Hasta otra.

Ballidos.—En el núm. 113 del Boletín oficial de esta provincia se publicó la relación de los contribuyentes...

M. Mauchon.—Perdonad, señor comisario del gobierno, no comprendéis mi intención: lo que yo expresaba solo se refería á la teoría que combatí. El comisario del gobierno.—Os interrumpo... M. Mauchon.—Perdonad, señor comisario del gobierno, no comprendéis mi intención: lo que yo expresaba solo se refería á la teoría que combatí.

El comisario del gobierno.—Es inconveniente, es una insolencia... aquí no hay nada absurdo... como no lo seáis vos... (Exclamaciones en el banco de los defensores.) M. Gatinéu, defensor.—El cuerpo de abogados no puede admitir esas palabras insolente, absurdo, dirigidas á un abogado en plena audiencia.

El comisario del gobierno.—¿Por qué se aprovechan de una audiencia para dirigirme palabras que no me dirían en la calle? M. Mauchon.—Nunca se me ha ocurrido la idea de atacar al hombre que se halla en mi presencia.

El presidente.—Ocupaos sólo de Ferrai. M. Laviolette.—Creo que estoy dentro de la defensa, pero termino suplicándoos que seáis indulgentes, porque la severidad engendra la confusión y la venganza, y la clemencia atrae el olvido y la conciliación. El comandante Gaveau, comisario del gobierno.—No tenía intención de replicar; creía que las redes tendidas contra la patria, abatida por una lucha desigual, bastarian para establecer el complot en el atentado del 18 de marzo. Creía que los inmensos desastres, las criminales violaciones de los más sagrados derechos de los ciudadanos, la destrucción sacrilega de los monumentos, las ruinas amontonadas alrededor de la capital, el asesinato de los rehenes, los incendios que—sin la intervención de la tropa—hubieran reducido París á cenizas; creí que esos horrores cometidos durante el dominio...

El comisario del gobierno.—Os interrumpo... M. Mauchon.—Perdonad, señor comisario del gobierno, no comprendéis mi intención: lo que yo expresaba solo se refería á la teoría que combatí.

El comisario del gobierno.—Es inconveniente, es una insolencia... aquí no hay nada absurdo... como no lo seáis vos... (Exclamaciones en el banco de los defensores.) M. Gatinéu, defensor.—El cuerpo de abogados no puede admitir esas palabras insolente, absurdo, dirigidas á un abogado en plena audiencia.

— 86 — talon y la blusa, y dijo: —¿Está bien! ven conmigo. —¿A donde queréis ir? preguntó Nicolás. —Ya lo verás. Y cogió su morral y su escopeta sin hacer ruido por temor de despertar á su mujer y á su hija que, como él, dormían en el cuarto bajo. Despues abrió el arcon que contenía las escasas provisiones de la casa, tomó una botella de aguardiente y se la llevó á los labios. Bebió á grandes tragos, como si tratase de infundirse valor. En seguida abrió la puerta, y dijo: —¡En marcha! —¿A donde vamos? repitió el niño. —Ya lo verás, dijo Martin con aire sombrío. Y le hizo marchar delante, dándole un culatazo en la espalda. El cazador furtivo estaba livido: los que le hubiesen visto á los débiles resplandores del sol naciente,

— 91 — —Y lo que promete, lo cumple. —A fé mia, dijo Martin Anguilla con una expresión de horrible ironía, que este muchacho ha nacido con el instinto de gendarme... ¡Es una lástima detenerle en tan buen camino? Y continuó arrastrando á su hijo en dirección á la roca del Agujero del Diablo. —Pero ¿á donde vamos, padre? repitió Nicolás que empezaba á sentir cierto terror. —Voy al acecho, á dar un buen golpe. —Pero si al acecho no se va de dial —Estás equivocado. ¡Adelante! Se subía á la cima de la roca por un sendero con honores de escalera en forma de zig-zag que había en uno de los lados. La parte superior de la roca dominaba una meseta cuya extensión apenas pasaba de una fanega de tierra. La roca del Agujero del Diablo ocupaba pre-

— 90 — —Está muy bien lo que has hecho, pequeño; has salvado la vida á un gendarme. Nicolás no comprendió el sentido de estas palabras, pero esta falta de comprensión fué corta, pues el cazador furtivo añadió: —Has salvado la vida de un gendarme, y has condenado á muerte á tu padre. —¡Oh! exclamó Nicolás temblando. —Sí, repitió Martin; salvando al gendarme has condenado á tu padre. —¿A vos? —Sí, á mí. —Pero el gendarme no dirá nada. —¿Eso crees tú? —Me lo ha prometido. —¡Pues bien! ¡ha mentado! esto es todo. —¡Oh! no, dijo aún el niño, Miguel Legrain es un hombre honrado. —¡Ah! ¡Ah!

— 87 — hubieran presentado que iba á meter un segundo crimen. X. Cuando estuvieron á unos pasos de distancia de la casa, el dre se detuvo en un punto en el sendero se dividía en dos. El uno conducía á la explanada bordeando el estanque, y el otro se dirigía á lo interior del bosque. —Ven por aquí, exclamó Miguel Anguilla, que eligió este último. Nicolás temblaba de pies á cabeza. Su padre tenía un semblante niestro. El sendero que penetraba en el bosque que conducía á unas grandes huecas, entre las cuales crecían algunos betos enanos. Una de estas rocas tenía un hueco extraño: se llamaba la Roca del Agujero del Diablo.

rias:—dijo muy seria la Juana.—Si Paco jui en calea—antiayer tarde á plaza—á naide to que dar cuenta,—sobre mí naide manda.—Juana, no riles mi sangre.—Si te irritas be horehata.—¿Tendremos juncion?—Pepa—ni la busco ni me espanta; pero no hablar con Paquillo?—¿verdes.... Si la Chata—te tuvo en la tienda—aquella noche de mas ras,—yo ni juyo ni á denguna—esco do jamás la cara.—Pus veremos... —Y terciando sus mantillas—entre millon de palabras—juramentos y vidas,—las dos sus manos preparan. Mas Paquillo que á aquel punto—este instante llegaba—al ver aquo dos furias—les dice con mucha cal —¿Pero que es esto, Pepiña?—¿Por te esgñilas, Juana?...—Vamos á e una copa—en la taberna inmediata y se arreglará toito—como Dios y mundo mandan.—Y siguiéndole do—bebieron y... no no hubo na... — Descubrimiento.—Segun «Correspondencia de Europa» la edicion del Polo Norte, que hasta ara había solo servido para hacer terasantes las pintorescas novelas Julio Verne, va á tener un resu práctico y positivo para la ciencia Weyprecht y Fayre comunican al tor de las Noticias geográficas haber cubierto un mar abierto al Este Spitzberg que, en su opinion, se e de hasta el mar Polar. Como en Francia, cualquiera que sean las circun tancias políticas, interesan siempre problemas científicos, el que nos pa está llamando profundamente atención.

Boletín religioso

—Hoy.—S. Severo y compañeros mártires. —JUBILEO CIRCULAR.—Ermita de Juan de Letran, por varias devotas, sufragio de sus difuntos. —Octavo día de novena en sufragio de los difuntos en la ermita del cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, á cuatro y media de la tarde: predicó D. Manuel Brabo. —Sétimo día de novena de Animas la iglesia de San Juan de Letran, al que de las oraciones. —Todas las noches del presente se celebrarán en la Parroquia de San Pedro, en la Iglesia auxiliar de S. Basilio, en la de S. Rafael, en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora y S. Pedro de Alcántara, despues de las oraciones, los piadosos ejercicios en sufragio por el eterno descanso de benditas almas del purgatorio. —Los asociados á la corte de Ntra. Sra. de la Concepcion, en S. Francisco.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO. —Funcion para hoy. La zarzuela en 2 actos, Luz y sombra.—La zarzuela en un acto, Nada muere hasta que Dios quiere.—A las 8 Entrada 3 rs. TEATRO-CAFE DEL GRAN CAPITAN. —Funcion para hoy. Se pondrá en escena la aplaudida media en 3 actos, Lo positivo.—La misma pieza en un acto, La muger de...

Trigo, de Cebada, de Gerbanzo, Albarjon, Habas de Carne de Id. de ca Idem en Jabon bla En la Albada de 23 Aceite de 4 Existencia dia á, 19. Quedan p 4 á 44 cu Trigo de las de 40 á Trigo de las de 36 á Trigo de las de 34 á De Madrid de la de Cariz ya á la c once y 3 de Málaga mos de la de la noche de los p andragada

SECCION DE AVISOS.

3. Extracto del «Morning Cronicles» de Londres.

«Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar á conocer á sus lectores un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar á la humanidad doliente.»

«Estimulamos pues á nuestros lectores fijar su atencion sobre la Revalent Arábica de los Señores BARRY D. BARRY y Compañía de Londres. Es una gharina preparada con la raíz de una planta arábica, muy parecida á la madre...»

«Esta Revalent es de una calidad eminentemente nutritiva y saludable...»

«Los malos digestiones (dispepsia, gastralgias, estreñimiento, flatos, flemas, vientos, diarrea, etc.)...»

«El Rob Boyveau...»

«Deposito general en España, Sres. Isidro Ferrer y compañía, Montera 51, Madrid. Córdoba: L. de Cañas, Concepcion 32...»

Anaqueleria. En la calle de Lineros número 64 se venden unos estantes con cristales para especiería ó almacén.

Caldereria. En el Taller de Francisco Albiñ...»

Venta. Se vende la magnífica posesion conocida por Buena vista, en la sierra de este termino y á legua y media de la Capital...»

Venta. Se vende una preciosa coteria: calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza número 7, darán razon.

Hazas. Se venden al contado ó á plaza diez hazas en el termino de Cafete de las Torres y sitio del Deheson...»

Vacuna. La tiene de brazo á brazo, y de toda confianza, el cirujano dentista D. José Murada Fernandez...»

Capas. Se venden nuevas á precios arreglados en la calle Angel de Saavedra, núm. 7.

Traspaso. Desde el dia se traspaesa el almacén de comestibles situado en la Carrera del Puente núm. 31.

COMPANIA COLONIAL



PLATES MODELO FUNDADA EN 1854

medallas de premio

os, tes, tapioca

al, cab Mayor, 18 y 20, Madrid. Montera, 8. España.

La Compañía Colonial fué la primera que planteó en 1854 la fabricacion del chocolate con maquinaria de Europa...»

«La Compañía Colonial fué la primera que planteó en 1854 la fabricacion del chocolate con maquinaria de Europa...»

Deposito general en España L. Ferrer y Compañía, Montera 51, Madrid. Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32...»

CALENDARIO DEL OBISPADO DE CORDOBA PARA EL AÑO DE 1872.

«Dispuesto y arreglado en esta ciudad con sujecion á los cálculos astronómicos del Observatorio de San Fernando...»

NUEVO BAZAR.

Almacén de cristaleria y loza de José Nogales, ESPARTERIA NÚM. 3.

Surtido general en quincalla, bisuteria, merceria, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases.

Gran surtido de cristal plano, lisos, rayados, esmaltados y de colores.

Se cubren á domicilio en todas clases de construcciones, como cierrros, cancelas, cubiertas de patios, inveteraderos etc. etc., sin que por esto se aumente el precio.

Se hace un buen descuento del precio de tarifa, segun la importancia de la venta.

Subasta interesante.

A voluntad de su dueño, sumamente barato y á plazos cómodos, se vende el magnifico jardin situado en Córdoba, frente á la plaza de toros...»

CRISTALERIA DE MÁXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc. Se reciben avisos en la sombrereria de Don Enrique Lambert...»

Monte de Piedad del Sr. Medina.

ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Marzo, tendrán lugar respectivamente en los dias 6 y 13 del presente mes de Noviembre...»

Venta. Se hace de una buena cama de caoba tallada, grande de matrimonio, en muy buen estado...»

Almoneda. Se abre en la casa núm. 14. Plazuela Conde Gavia. 6-3

Colchones. En la Carrera del fuente, núm. 48, se venden algunas arrobos de lana blanca de vellon en limpio y vareada...»

Criada. Se necesita una criada y cuerpo de casa, donde no haya mas de dos personas...»

Venta. Se vende por contrato particular el fruto de bellota pendiente en la Hacienda de Pendolilla...»

Venta. Se vende por contrato particular el fruto de bellota pendiente en la Hacienda de Pendolilla...»

BAZAR INGLES



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cunas y camas de hierro.

Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Bujías transparentes. Fichas estereicas. Cartuchos y tacos para escopetas Lafcuchet.

Revolvers y cápsulas para los camincs. Crin vegetal. Colchones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construccion de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y canales, á precios muy baratos.

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael Garcia Fantsteban...»

Diccionario de los Politicos, ó verdadero sentido de las voces y frases mas usuales entre los mismos...»

La Capilla de Lanuza. Cuadro heroico original y en verso de D. Marcos Zapata.

Se acaban de recibir ejemplares y se hallan de venta en la Libreria del DIARIO.

Arrendamiento. Por el tiempo y garantias que se estipulen, se arrienda la antigua y acreditada Aceña situada sobre el Guadalquivir...»

Arrendamiento. Por el tiempo y garantias que se estipulen, se arrienda la antigua y acreditada Aceña situada sobre el Guadalquivir...»

Arrendamiento. Por el tiempo y garantias que se estipulen, se arrienda la antigua y acreditada Aceña situada sobre el Guadalquivir...»

Sombreros. En la sombrereria de Francisco Montoro se ha recibido de las mejores fabricas del extranjero un elegante surtido de sombreros de señoras y niños...»

Enagenacion. Se venden por capitalizacion al siete por ciento varias casas obradas en esta capital...»

Arrendamiento.

Desde dia se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la libreria de este periódico.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. — Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. L. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

Cal. Se vende de superior calidad en «Vista Alegre» veinte reales el cahiz.

Nuevas publicaciones recibidas en la libreria del DIARIO DE CORDOBA.

De Julio Verne. Los ingleses en el polo Norte, 4 rs. El desierto de hielo, 5.

Cinco semanas en globo, 5. Viaje al centro de la tierra, 5.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4.